

Fecha: 31-01-2026
 Medio: Crónica de Chillán
 Supl.: Crónica de Chillán
 Tipo: Noticia general
 Título: El Carmen se sitúa como la comuna de mayor producción de cereales en Ñuble

Pág.: 3
 Cm2: 648,7
 VPE: \$ 538.423

Tiraje: 2.400
 Lectoría: 7.200
 Favorabilidad: 

Mayor producción de cereales en Ñuble

ULTURA. Lidera la producción de trigo, avena y cebada, según cifras de la Cotrisa.

ón
 cronicachillan.cl

icuerdo con los regis-
 os de Comercializado-
 do de Trigo S.A. (Cotri-
 ro) de la Región de Ñu-
 blemen destaca como
 ia con mayor produc-
 cereales, consideran-
 , avena y cebada, po-
 n en valor su relevancia
 ductor que cumple la
 citada y la región en
 s de agricultura y su
 la seguridad alimen-

a bien, las cifras fue-
 acadas a nivel local. El
 de El Carmen, Renán
 , valoró esta realidad
 ó el llamado al mun-
 il a no dejar de lado el
 agrícola, consideran-
 ja significativa de la
 ión de cereales en la
 ada temporada, des-
 el aporte productivo
 una carmelina.

amos muy contentos
 la certeza de que El
 es el productor nú-
 o de cereales en la Re-
 ñuble. De las 21 comu-
 ienes más de 4 mil
 as de trigo y más de
 ectáreas de avena, lo
 posiciona en el pri-
 r a nivel regional co-
 ductores. Esto, a su
 entrega una tremen-
 nsabilidad de mante-



CEDIDA

AUTORIDAD DESTACA RELEVAR EL ROL PRODUCTOR QUE CUMPLE LA COMUNA, EN CONTEXTO DE BAJA PRODUCCIÓN EN GENERAL.

ner esta actividad económica que es tan preponderante en nuestra región como lo es la agricultura, y sobre todo en la comuna de El Carmen, que a pesar de todas las dificultades nos mantiene como primer productor regional", destacó el jefe comunal.

Cabezas agregó que lo anterior además "es una respon-

sabilidad a la cual hacemos también un llamado a que el Gobierno se sienta parte, y que entendamos que nuestra región es agrícola. Sobre todo en esta fecha de cosecha, con muchos agricultores reconociendo el trabajo de todo un año, es importante que las instituciones del Estado como el Ministerio de Agricultura, Indap

y Cotrisa lleguen en tiempo y forma adecuada para que sigamos impulsando que esta comuna sea productora por excelencia de cereales tan importantes como el trigo para el pan y la avena para otros derivados que ocupamos día a día. Lamentablemente, si no tenemos el apoyo por parte del Estado, si no estamos

atentos a la producción, a los precios y a los incentivos de nuestros agricultores, vamos a perder la opción de entregar este alimento tan vital para los habitantes de nuestra región y del país".

PRODUCCIÓN A LA BAJA

Según las estadísticas de Cotrisa, El Carmen cuenta con

"Nos entrega una tre-
 menda responsabili-
 dad de mantener esta
 actividad económica
 que es tan preponde-
 rante en nuestra re-
 gión".

Renán Cabezas
 Alcalde de El Carmen

una superficie actual de 4.322 hectáreas de trigo, represen-
 tando un 20,4% de la super-
 ficie regional. No obstante, la
 superficie ha tenido una baja
 constante en las últimas tres
 temporadas: 6.241 hectáreas
 en 2023-2024, 5.242 hectáreas
 en 2024-2025 y las menciona-
 das 4.322 hectáreas en 2025-
 2026.

En el caso de la avena, El
 Carmen registra en la presen-
 te temporada 2.519 hectáreas,
 también liderando el porcen-
 taje regional por comuna, con un
 20,3% de la superficie re-
 gional. Finalmente, en la ce-
 bada se replica el escenario,
 con una superficie de 96 hectáreas
 de un total de 374 en to-
 do Ñuble, totalizando el
 25,6%.

Respecto al maíz, aún no se tienen cifras de la nueva
 temporada. No obstante, entre
 2023-2024 y 2024-2025 se pasó de 619 a 539 hectáreas,
 mostrando una caída del 13%
 de superficie entre una tem-
 porada y otra. ☉

Escuela de Talleres de Oficios cierra ciclo de verano en Chillán

ULTIVA. Evento de cierre congregó a cerca de 300
 cipantes, quienes recibieron capacitación.

gunda semana de la
 aela de Verano conclu-
 ieron, organizados por
 nicipal de Didepro,
 a través de la cual se
 n a cientos de partici-
 es se sumergieron en
 ejes prácticos y útiles
 vida laboral. Desde
 ig y atención al cliente
 manipulación de alimen-

tos y computación básica, la
 oferta formativa respondió di-
 rectamente a las necesidades
 de la comunidad.

Uno de los espacios más illa-
 mativos fue el taller de recicla-
 je textil, que contó con dos gru-
 pos de 15 personas cada uno.
 Allí, los asistentes aprendieron
 técnicas para reutilizar mate-
 riales y dar nueva vida a pren-
 das usadas, abriendo oportuni-

dades para emprendedores
 que buscan innovar en el rubro
 de la moda sustentable.

"El reciclaje textil es una
 apuesta que conecta creativi-
 dad con sostenibilidad, y vi-
 mos un interés enorme en la
 comunidad", destacó Luis

Urra, encargado de la Otec Mu-
 nicipal, quien subrayó la im-
 portancia de estos oficios en el

futuro productivo de la ciudad.

"La formación que entrega-
 mos no solo fortalece habilida-
 des, también dinamiza el tejido
 productivo local. Por eso ya es-
 tamos trabajando en ampliar
 esta experiencia a las vacacio-
 nes de invierno", señaló Renato
 Segura, director de Didepro, con-
 firmando que las alianzas con
 instituciones como la Uni-
 versidad Católica permitirán
 dar continuidad al proyecto.

Desde el municipio de Chi-
 llán, expusieron que con este
 cierre, la Escuela de Talleres de
 Oficios busca reafirmar su rol co-



SE ABORDÓ VARIADOS TEMAS, DESDE COMPUTACIÓN A RECICLAJE TEXTIL.

mo motor de aprendizaje y des-
 arrollo económico. La comuni-
 dad no solo se capacita, sino que
 también se inspiró para empre-
 der y aportar a la ciudad con
 nuevas ideas y oficios. ☉